
 

  

 

 

 

３月も間もなく終わり、ようやく桜の開花の季節となってきました。３月は、 

ＷＢＣでは残念ながら準決勝で米国に敗れてしまい、大リーガーとの力の差を感じ

ました。 

また、森友の問題等で非常に騒がしくなっている中、新横綱 稀勢の里が、負傷に

耐え強行出場し逆転優勝、角界は奇跡的ドラマで沸きたちました。私は１４日目の

稀勢の里の相撲を見た時、全く相撲にならず休場した方が良いと思いました。しか

し稀勢の里は、負傷に耐え出場し優勝と多くの人々に感動を与えてくれました。当

人は痛みもなく大丈夫と言っているようですが心配です。このところ外国人横綱し

かいない一面つまらなさがありましたが、久しぶりの日本人横綱です。来場所もぜ

ひ頑張っていただきたいと思います。 

 

  

 信濃グランセローズ ホーム開幕戦の案内が届きました。観戦を希望される方は

事務局まで、お問い合わせください。※4/9(日)･13時開始･長野ｵﾘﾝﾋﾟｯｸｽﾀｼﾞｱﾑ 

 岡谷市よりチャリテー協力金で、市内 11小中学校へ寄贈した図書の礼状と各学

校からのお礼の作文が届いておりますので、回覧します。 

 

米山奨学生終了証授与 金 テユンさん 

感謝状贈呈 カウンセラー 中村 文明 会員 

挨拶 金テ ユンさん 

 皆様の応援とサポートのお蔭で卒業することができました。また、

国家試験も合格できました。来週から辰野町の保健師として働くことになりました。皆

さんとの関わりの中で学んだことを基にして、これから夢に向かって保健師として頑張

っていきたいと思います。2 年間ありがとうございました。 

会 長 挨 拶 
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今日はありがとうございます。30分という貴重な時間でありまので、クラブに

ついてお話をさせていただきますが、一気に話しますと頭に入りませんが 2 つだけお願い

します。一つは松本山雅として夢を語りに来たと言う事。もう一つは、私の母が岡谷出身で

す。そうした地縁もありますので、この 2 点だけ覚えて帰ってください。今後、松本山雅をお

目にしたときは思い出していただきたいと思います。 

  

始まり 

今年 2 月 40 年の時を経て松本山雅ＦＣ(以下、山雅とする)のルーツの喫茶「山

雅(山・優雅＝山雅)」が復活。当時、オーナーの山下さんがそこに集まるサッカ

ー好きの人たちにユニフォームを提供したことが始まり。 

 

アルウイン竣工 

 2001年に球技専用のスタジアムとしてアルウィン完成。アルウィンが、できたこ

とで、山雅が誕生できたといっても過言ではない。 

 2002 年 FIFA 日韓ワールドカップの際に、松本にキャンプに来ていた、パラグア

イ代表チラベルトが、この地域に素晴らしいスタジアムが有るのに、地域にプロ

サッカークラブがなぜ無いのか。というコメントをしたことから、2003年にプロ

ジェクトが始まる。NPO法人長野県にプロサッカーチームを創る会から松本 JC へ

参画の要請。反対の声もある中、ラズーソ松本が発足。 

 

2004 年 NPO 法人設立 

 Jリーグを目指し地域企業に呼びかける。 

 

2005 年 APS(アルウィンスポーツプロジェクトが運営スタート) 

 活動資金・練習場・スタッフなど何もないところからのスタート。 

 2005年北信越リーグ 2部優勝、1 部昇格。 

 天皇杯で Jリーグチームから勝利。 

 2009年地域リーグ優勝で県内初の JFL 昇格。 

 2011 年 J2昇格。 

 2014 年 J2 から 3 シーズンで史上最速で J1 昇格。2015 年 J2 へ降格。2016 年 J2

プレーオフで敗退し 3位。 

発足当時のゴール裏のサポーターは少なかったが、当時からのサポーターの皆さ

んに今も応援、協力していただいている。現在は平均収容率が全国 1 位となって

いる。(2015 年) 

 

松本山雅 FC の成長した理由 

 クラブは誰の為に存在するかが明確に共有できた。 

卓話「松本山雅ＦＣ」 
～未来への夢と感動へチャレンジ！～ 

株式会社松本山雅 

代表取締役社長 神田文之様 

 



 
 山雅を取りまくすべてのステータスホルダーが私利私欲なくクラブ・地域のため

に行動し続けた。 

 長野県にライバルのサッカークラブが存在した。 

 

地域の経済効果 

総合波及効果 2012 年＝24.21億 2015 年 42.92 億（民間シンクタンク試算による） 

 

ドリームビジョン 

 「人づくりに」に貢献する育成組織ビジョン。 

 「まちづくり」貢献するホームタウンビジョン。 

「未来づくり」貢献するスタジアムビジョン。 

ドイツブンデスリーガーに学ぶ。多機能複合施設構想。 

 

Jリーグは地域貢献活動を義務付けています。サッカー以外でも地元に密着して、

接点を設けて応援してもらうと言う事が J リーグの一つの理念です。岡谷市でも多

くのイベントをしたいと考えています。岡谷支部の皆さんにも後押しをして頂いて

おります。これからもっと諏訪地域への取り組みを広げていきたいと思っています

ので、よろしくお願いします 

 

 

 

株式会社松本山雅 営業チーフ 小沢修一様(写真) 

岡谷商工会議所 清水千大様 
 

 . 

今井康善・牛山幸一・梅垣和彦・太田博久・大橋正明・小口 隆・小口泰史・小口

裕司・上條英雄・北澤洋之介・小山 智・佐伯克己・佐藤有司・瀬戸雅三・中嶋孝

一・中村文明・濵 毅・濵 俊弘・林広一郎・林 裕彦・林 靖高・平沢清文・宮

坂晃介・宮澤由己・矢島 進・矢島 實・山岸邦太郎・山崎典夫・髙木克彦  頑

張れ！松本山雅！！ 

宮坂宥洪  9人目の孫が生まれました。 

矢島 實  6チャンネルのろくちゃんのＣＭに孫が出ています。 

林広一郎  今月は創業月です。よろしくお願いします。 

 

 

 

会員数４１名、出席者３１名、出席率７９.４９％、前々回訂正８６.８４％ 
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